

Inversionistas ángeles

Diego de la Torre
Empresario*



Nacer dentro de la formalidad y reducir la tasa de mortalidad de las empresas que recién empiezan es un reto aún pendiente en nuestra economía. Ahí es donde los llamados 'inversionistas ángeles' pueden jugar un rol muy importante. Un inversionista ángel es aquel que acompaña financieramente y con su experiencia a empresarios primerizos.

Muchos de estos 'ángeles' tienen entre 40 y 70 años y han pasado de la etapa del éxito a la etapa de la trascendencia. Quieren ayudar a empresarios con ideas innovadoras para promover la creación de empresas que generen bienestar y desarrollo. Otras motivaciones son volver a tener la adrenalina de empezar algo nuevo, diversificar su portafolio de inversiones y tener la oportunidad de encontrarse con un Google, Amazon, Bambos o Kola Real en sus comienzos.

Cristóbal Colón lanzó la primera empresa financiada por

“Se estima que el potencial de 'inversión ángel' en nuestro país es de US\$150 millones anuales”

inversionistas ángeles. Los reyes Fernando e Isabel eran personas con recursos que ayudaron a una empresa riesgosa y sin su apoyo, tanto financiero como de su red de contactos, el viaje no se hubiera realizado. En 1874, Alexander

Graham Bell necesitaba dinero para completar sus experimentos en lo que sería más tarde el teléfono. Los banqueros pensaban que su idea era absurda. Un editorial del "Boston Post" decía: "Gente bien informada sabe que es imposible transmitir voces por alambres y si fuera posible, no tendría ningún valor práctico". Sin embargo, Bell encontró dos inversionistas ángeles que reconocieron la oportunidad y que pusieron el capital para empezar la Bell Telephone Company.

En 1994, cuando vivía en Londres, me enteré de que un cubano-norteamericano estaba buscando inversionistas para vender libros por Internet. Muchos pensamos que era un latino acriolla-

do que nos estaba vendiendo la Estatua de la Libertad. Resulta que era Jeff Bezos, el fundador de Amazon. Los que creyeron en él, hoy están en el club de Bill Gates y Warren Buffet.

En otros países se han formado redes de inversionistas ángeles que van en busca de proyectos innovadores a través de alianzas con incubadoras de negocios. Hay mucha variedad en estas redes. Algunas son especializadas y enfocadas en sectores como biotecnología, inteligencia artificial, energías limpias o gastronomía.

En EE.UU. el volumen anual de esas inversiones es de US\$20.000 millones. Se estima que el potencial de 'inversión ángel' en nuestro país es de US\$150

millones anuales.

En el Perú se ha creado una red formal de inversionistas ángeles, que es el primer esfuerzo por buscar de manera estructurada y ordenada oportunidades de inversión en proyectos innovadores para que, con el apoyo financiero y experiencia de estos 'ángeles', aumenten su probabilidad de éxito y crecimiento. Esto ayudará a que sigamos con paso firme nuestro camino al Primer Mundo y al desarrollo de una economía cada vez más formalizada, competitiva y que interactúa armoniosamente con el tejido social y el medio ambiente. ■

*PRESIDENTE DEL PACTO MUNDIAL PERÚ